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Abstract (en)
A shuttering panel (1) made of a bar material and a flat material fixed to the bar material, in particular for the manufacture of shuttering with an open
base and side walls for a beam or strip foundation, is described, which is easy to manufacture and may be made into shuttering which is easy to
erect. For this purpose a number of parallel, flexible crossbars (2,2',12) are used, which extend transversely across the base area and onto which
strips (3,3',13) of a dimensionally stable material are fixed in each case in the area of the side walls. <IMAGE>

Abstract (de)
Es wird eine Schalungsplatte (1) aus einem Stabmaterial und einem auf dem Stabmaterial befestigten flächigen Material, insbesondere zur
Herstellung einer Schalung mit einem offenen Boden und Seitenwänden für ein Balken- oder Streifenfundament beschrieben, die einfach
herzustellen ist und zu einer einfach aufzustellenden Schalung verarbeitet werden kann. Zu diesem Zweck wird eine Mehrzahl paralleler, biegbarer
Querstäbe (2,2',12) verwendet, die sich quer über den Bereich des Bodens erstrecken und auf denen jeweils im Bereich der Seitenwände Streifen
(3,3',13) aus einem formstabilen Material befestigt sind. <IMAGE>
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